



## **Tu verras, tu seras bien... : Enjeux humains et économiques dans les maisons de retraite**

 **Télécharger**

 **Lire En Ligne**

[Click here](#) if your download doesn't start automatically

# Tu verras, tu seras bien... : Enjeux humains et économiques dans les maisons de retraite

*Catherine Sarrazin-Moyne*

Tu verras, tu seras bien... : Enjeux humains et économiques dans les maisons de retraite Catherine Sarrazin-Moyne

 **Télécharger** [Tu verras, tu seras bien... : Enjeux humains et é ...pdf](#)

 **Lire en ligne** [Tu verras, tu seras bien... : Enjeux humains et ...pdf](#)

## Téléchargez et lisez en ligne Tu verras, tu seras bien... : Enjeux humains et économiques dans les maisons de retraite Catherine Sarrazin-Moyne

---

128 pages

Extrait

POUR UNE FIN DE VIE PACIFIÉE

Nous sommes tous concernés par ces deux événements naturels majeurs que sont notre naissance et notre mort.

Ayant accompagné ma mère jusqu'au bout de son chemin terrestre, je souhaite partager cette expérience à double titre. D'une part à titre personnel en pensant à toutes ces familles qui accompagnent un parent. D'autre part pour éclairer ce difficile passage de l'intime au collectif qu'est l'entrée en maison de retraite.

Puisse ce témoignage donner, à ces femmes et à ces hommes que j'ai rencontrés auprès d'un proche dépendant, l'envie de témoigner à leur tour et le courage de dépasser leurs souffrances devant ces dossiers pleins de honte, ces images sans mot, et la peur de représailles sur leur parent.

La famille est souvent prise en otage entre l'institution et son parent, à la fois objet de profit et personne de moins en moins actrice de sa propre vie. J'étais la référente de ma mère, ce qui sous-entendait d'être prête pour un parcours de saut d'obstacles. Celui-ci dura de la mi-2006 à la mi-2008.

Cette période, que l'on nomme «fin de vie», au lieu d'être celle du déclin, devrait être celle du couronnement ou de l'apaisement.

A contrario, notre individualisme et le matérialisme forcené de notre société actuelle s'unissent pour rejeter la personne âgée dans des lieux à part et pour retirer de cet accueil de substantiels bénéfices.

Et le problème s'amplifie en France avec le vieillissement de la population. Placé face à cette réalité et engagé dans la voie du... désengagement, l'État déshabille hôpitaux et maisons de retraite publics, organisant la pénurie (baisse des effectifs des personnels, manque de formation, rémunérations bloquées, etc.), et il favorise les investisseurs privés.

Question naïve : comment la collectivité, solidaire de tous ses membres et n'ayant pas de bénéfices à réaliser, ne pourrait pas régler le problème, alors que des entreprises le pourraient tout en enrichissant leurs actionnaires ?

En attendant, études, communications, colloques, projets de loi de libéralisation révèlent le fossé entre idéal et réalité de terrain. La considération que nous accordons à nos aînés est-elle digne de notre société dite évoluée ?

Depuis peu, les médias évoquent la maltraitance en maison de retraite. Au-delà de cas spectaculaires dont le manque d'informations complètes ne me permet pas d'apprécier l'ampleur exacte, je puis dire que cette maltraitance commence, déjà, avec le manque de personnel et avec la dévalorisation de la profession. Cette dévalorisation provient directement du manque de considération porté aux personnes âgées, surtout si elles sont en état de dépendance ou de grande dépendance : si «la fin de vie» est négligée, comment et pourquoi bien former et bien rémunérer le personnel de santé ? Présentation de l'éditeur

«La vie continue avec nous.»

Telle est la devise de l'institution médicalisée de province (propriété d'un groupe coté en bourse) où ma mère fut accueillie et où je l'ai accompagnée en tant que référente durant ses deux dernières années de vie. Véritable prise en charge de nos aînés ou slogan pour masquer l'exploitation, favorisée par nos gouvernants, de ce gisement que l'on nomme l'or gris ?

Avec ce témoignage, je veux dépasser les stéréotypes et la caricature afin de témoigner, au-delà du sensationnel, tout aussi bien du rôle essentiel des professionnels et des bénévoles que des souffrances physiques et psychologiques trop souvent endurées à la fois par les résidents et par leurs familles.

Que celles et ceux qui pensent qu'un toit, un lit, un repas et des soins suffisent à garantir la dignité de nos aînés dans la dépendance révisent leurs convictions : j'ai côtoyé la solitude, la honte et les mots bloqués, de peur des représailles.

Mais j'ai aussi vécu l'endurance et l'espoir. Car, dans ce domaine qui concerne un nombre croissant de personnes, tout reste à faire pour redonner toute sa place à la personne âgée dépendante, dans le respect, la dignité et l'affection partagée.»

Psychopraticienne de formation, Catherine Sarrazin-Moyne a été intendante du lieu de vie Chamarande, puis a créé sa maison d'hôtes avec des séjours à thème en développement personnel. Depuis longtemps, elle est accompagnatrice et, depuis un an, visiteuse bénévole VMEH (Visite des malades en établissements hospitaliers et des résidents en maison de retraite). Biographie de l'auteur

Psychopraticienne de formation, Catherine Sarrazin-Moyne a été intendante du lieu de vie Chamarande, puis a créé sa maison d'hôtes avec des séjours à thème en développement personnel. Depuis longtemps, elle est accompagnatrice et, depuis un an, visiteuse bénévole VMEH (Visite des malades en établissements hospitaliers et des résidents en maison de retraite).

Download and Read Online Tu verras, tu seras bien... : Enjeux humains et économiques dans les maisons de retraite Catherine Sarrazin-Moyne #AD1Z4JEFN8P

Lire Tu verras, tu seras bien... : Enjeux humains et économiques dans les maisons de retraite par Catherine Sarrazin-Moyne pour ebook en ligne Tu verras, tu seras bien... : Enjeux humains et économiques dans les maisons de retraite par Catherine Sarrazin-Moyne Téléchargement gratuit de PDF, livres audio, livres à lire, bons livres à lire, livres bon marché, bons livres, livres en ligne, livres en ligne, revues de livres epub, lecture de livres en ligne, livres à lire en ligne, bibliothèque en ligne, bons livres à lire, PDF Les meilleurs livres à lire, les meilleurs livres pour lire les livres Tu verras, tu seras bien... : Enjeux humains et économiques dans les maisons de retraite par Catherine Sarrazin-Moyne à lire en ligne. Online Tu verras, tu seras bien... : Enjeux humains et économiques dans les maisons de retraite par Catherine Sarrazin-Moyne ebook Téléchargement PDF Tu verras, tu seras bien... : Enjeux humains et économiques dans les maisons de retraite par Catherine Sarrazin-Moyne Doc Tu verras, tu seras bien... : Enjeux humains et économiques dans les maisons de retraite par Catherine Sarrazin-Moyne Mobipocket Tu verras, tu seras bien... : Enjeux humains et économiques dans les maisons de retraite par Catherine Sarrazin-Moyne EPub

**AD1Z4JEFN8PAD1Z4JEFN8PAD1Z4JEFN8P**